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A aprovação, pela Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), de um novo medica-
mento para tratamento da obesidade, trouxe 
uma esperança para pacientes que buscam trata-
mento para perda de peso. A semaglutida já era 
utilizada no Brasil para tratamento do diabetes 
tipo 2 e agora pode ser usada também no trata-
mento de sobrepeso e obesidade, em forma de 
medicamento injetável. 

A Câmara Municipal de Montes Claros, re-
presentada pelo seu presidente, vereador Júnior 
Martins (Cidadania), participou da solenidade de 
passagem de comando do Batalhão de Infanta-
ria “Dionísio Cerqueira”, do Coronel Hidelgard 
Borba de Vasconcelos para o Tenente-Coronel, 
Henrique de Queiroz Henriques. Sobre o coro-
nel Hidelgard, o presidente da Casa ressaltou que 
a sua atuação garantiu a segurança da população, 
nos dois anos em que esteve à frente da corpora-
ção militar.

Cruzeiro: expectativa 
por anúncios marca 
penúltima semana antes 
de estreia

FÁBIO MARÇAL

Medicamento usado 
para diabetes tipo 2 
poderá ser usado contra 
a obesidade

Presidente da Câmara 
Municipal participa da 
troca de comando do 55º 
BI do Exército

REGIONAL 4

GIL LEONARDI/IMPRENSA MG

O governador de Minas Gerais esteve, na manhã 
dessa segunda-feira (9), no galpão da Coordenado-
ria Estadual de Defesa Civil (Cedec-MG), em Belo 
Horizonte, onde ficam armazenados os produtos de 
ajuda humanitária destinado às vítimas das chuvas. 
Com a intensificação do período chuvoso, Zema 
acompanhou a distribuição dos produtos para as 
áreas mais afetadas. 

Governo de Minas envia ajuda humanitária para as 
regiões mais afetadas pelas chuvas

Secretaria Municipal Saúde conclui 
licitação para duas unidades básicas 
em Montes Claros

CIDADE 5

CIDADE 5
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O norte-mineiro Wanderlino Arruda, nascido em São João do Pa-
raíso, mas residente em Montes Claros, onde foi presidente da Câma-
ra Municipal e secretário municipal de Cultura, foi incluído na lista 
de  167 celebridades em Rotary. A pesquisa sobre as figuras públicas 
distinguidas pelo saber, mérito e demais qualidades notáveis, desen-
volvida pela Academia Rotária de Letras da Cidade do Rio de Janeiro, 
revela resultados fantásticos. 

Norte mineiro incluído na lista 
de celebridades em Rotary

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

Norte de Minas tem 56 municípios com 
queda da população entre 2010 e 2022

SAÚDE 6

A Secretaria Municipal de Saúde tornou público, no último dia 6 de janeiro, o termo de homologação de dois processos de 
licitação que beneficiarão a população de Montes Claros, contribuindo no acesso aos serviços de saúde. A homologação confir-
ma o resultado dos processos que definiram as empresas responsáveis pela execução de duas importantes obras. 
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O Norte de Minas teve 56 municípios com queda da po-
pulação, se comparados os dados do Censo de 2010 e 2022, 
conforme dados copilados pela Associação dos Municípios da 
Área Mineira da SUDENE (Amams) e discutidos na manhã dessa 
segunda-feira (9) com os procuradores municipais e prefeitos, 
em evento realizado na sede da entidade. 

REGIONAL 4
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Multipropriedade é tendência 
do setor imobiliário

Plano de gestão de resíduos: como 
desenvolver e implementar? 

Práticas necessárias de ESG 
na indústria têxtil

A complexidade do descarte de 
grandes volumes de resíduos, dos 
mais variados tipos, é um desafio 
para o setor industrial. Além das 
preocupações ambientais e de se-
gurança e suas respectivas regu-
lamentações, as empresas devem 
considerar como o descarte de 
resíduos afeta as operações, os 
custos e seu relacionamento com 
os clientes e o público em geral.

Os planos de gestão de resí-
duos precisam ser centrados nas 
principais opções: reduzir, reuti-
lizar, reciclar e descartar. Traba-
lhar com as opções em cada uma 
dessas áreas resulta em um plano 
consistente e eficiente.

Assim, é possível definir me-
tas e objetivos claros. Ao desen-
volver uma estratégia integrada 
na qual você toma decisões sobre 
como todos os materiais devem 

fluir, é possível ter a oportuni-
dade de criar táticas mais espe-
cíficas para lidar com diferentes 
resíduos.

CERTIFICAÇÃO GARANTE 
AÇÕES ASSERTIVAS

Assim como qualquer outra 
estratégia, implementar um sis-
tema de gestão de resíduos tam-
bém significa identificar onde 
você está agora, os objetivos que 
deseja alcançar no futuro, os pas-
sos necessários para alcançá-los 
e os fatores que você deve medir 
de forma a reconhecer o progres-
so. Esse é um processo contínuo; 
o plano que você faz agora deve 
ser avaliado no futuro e consi-
derado uma visão importante 
para ações posteriores. O obje-
tivo deve ser priorizar melhorias 

sustentáveis e padrões de gestão 
eficientes, e um cronograma de-
talhado permitirá que você conti-
nue entregando essas melhorias.

Uma eficiente forma de asse-
gurar a conformidade de seu pla-
no de gestão de resíduos é adotar 
a norma ISO 14001. Essa certifi-
cação permite identificar pontos 
fracos em seu sistema de gestão 
ambiental e cria a base para um 
processo de melhoria contínua e 
verificável. Você reduz os riscos 
ambientais, conserva os recur-
sos naturais e melhora de forma 
sustentável o seu desempenho 
ambiental.

Com base no ciclo de vida, a 
certificação avalia o impacto am-
biental do produto ou serviço 
desde a fase do projeto, em seu 
escopo inicial, passando pela fa-
bricação, distribuição e descarte.

PROCESSO DE MELHORIA 
CONTÍNUA

Quando se trata de gestão de 
resíduos, não há um ponto final, e 
deve ser considerado um proces-
so contínuo que precisa ser apri-
morado com o passar do tempo. 
Se você conseguir reduzir a sua 
geração em 30%, embora seja 
uma conquista louvável, isso não 
deve impedi-lo de lutar por uma 
melhor gestão de resíduos.

Reduzir custos gerenciando 
adequadamente seus resíduos 
pode ser um grande benefício 
financeiro, mas não esqueça de 
que você também está fazendo 
sua parte para reduzir o impac-
to ambiental do seu negócio, o 
que é um ganho corporativo. Há 
muitas vantagens em dedicar um 
tempo para criar um plano de 

O conceito do ESG, Environ-
mental, social and corporate, tem 
como objetivo avaliar as atuações 
de empresas e corporações em prol 
de ativações sociais, ambientais e 

corporativas, sempre dentro de re-
gras rígidas de compliance. Quan-
do falamos da indústria têxtil, não é 
diferente, pois essas práticas devem 
estar alinhadas à estratégia de cada 

tipo de negócio.
O aspecto ambiental, por exem-

plo, é a gestão responsável por 
ações para eficiência energética, pe-
gada de carbono, recursos naturais, 

A multipropriedade é um mo-
delo em que um mesmo empre-
endimento possui vários donos 
que podem usufruir do espaço 
por um tempo determinado, de-
pendendo do valor que investi-
ram. Assim, usuários conseguem 
aproveitar propriedades de forma 
mais econômica. Esta maneira de 
obter imóveis já é popular em pa-
íses como os Estados Unidos e no 
Brasil tem ganhado força com o 
passar dos anos, desde a regula-
mentação em 2018. 

Segundo panorama divulgado 
em 2021 pela Associação para o 
Desenvolvimento Imobiliário e 
Turístico do Brasil, o segmento 
de multipropriedade contabili-
zou 128 empreendimentos em 
2021 em comparação a 109 em 
2020. Além disso, desde 2018, 
o crescimento médio anual de 
lançamentos é de 24% ao ano. 
Assim, já é possível ver cada vez 
com mais frequência, um modelo 
que tem gerado benefícios tanto 
para o público, como também 
para os profissionais do ramo 
imobiliário. 

Neste cenário, as pessoas ad-
quirem como se fossem cotas 
dos empreendimentos, frações 
imobiliárias, e assim, obtêm por 

exemplo, o direito de aproveitar 
uma casa de praia de alto padrão 
durante determinados períodos 
do ano, por um preço menor em 
comparação com a compra do 
imóvel nos trâmites tradicionais. 
Outro exemplo, é o uso de um 
hotel com serviços completos, 
em que é possível gastar um valor 
abaixo comparado a uma hospe-
dagem comum. É importante res-
saltar que as despesas são dividi-
das entre os proprietários, o que 
também traz redução de custos. 

Além da multipropriedade ser 
ideal para quem gosta de viajar e 
economizar nas férias, também é 
um modelo de negócios vantajo-
so para corretores de imóveis, já 
que o que cada investidor precisa 
pagar é menor e assim, as vendas 
se tornam mais fáceis. Imergir 
neste modelo em ascensão é um 
caminho assertivo para os espe-
cialistas imobiliários.

Aqueles que decidem investir 
nessa tendência também podem 
lucrar com a revenda ou aluguel 
das cotas. Lembrando que as pro-
priedades podem ser valorizadas 
no decorrer do tempo, trazendo 
resultados financeiros ainda me-
lhores. Para investidores é tam-
bém uma forma de diversificação 

da carteira.
Concluo, portanto, que esse 

movimento vai de encontro com 

a tendência do compartilhamento 
que está atingindo diversos seg-
mentos e por isso, tanto o público 

geral como profissionais devem 
olhar o modelo como uma opor-
tunidade que pode gerar ótimas 

experiências. Fiquemos de olho 
nos novos empreendimentos que 
vão surgir neste contexto!

gestão de resíduos e reciclagem. 
Quando falamos do social, pode-
mos citar a diversidade, inclusão, 
igualdade, segurança do trabalho, 
relacionamento com a comunidade, 
satisfação do cliente e certificação 
de fornecedores. Agora, quando o 
assunto é a governança, ou seja, o 
relacionamento com stakeholders, 
o código de ética e conduta, políti-
cas anticorrupção, gestão de risco, 
transparência na gestão de desem-
penho, auditoria independente, são 
extremamente primordiais nesse 
quesito.

De 2019 para cá, vimos um avan-
ço nas frentes citadas, mas o seg-
mento têxtil ainda caminha a passos 
lentos nos assuntos ESG. Grandes 
magazines estão adiantados e com 
metas bem estabelecidas, mas no 
geral o setor e a cadeia têxtil ainda 
precisam avançar muito para estar 
em um nível satisfatório de ESG. 
Temos encontrado dificuldade até 
para realizar benchmarking com 
empresas do setor por não terem 
tratado o tema ainda com a relevân-
cia que ele precisa.

Portanto, é necessário a respon-

sabilidade das corporações com a 
sustentabilidade do negócio em 
todas as esferas, ambientais, sociais 
e de governança. Desenvolver-se de 
forma sustentável traz vários bene-
fícios não só para a indústria, mas 
para toda a sociedade. Posso citar 
alguns exemplos, como o aumen-
to da produtividade e melhoria na 
qualidade do produto; satisfação do 
cliente; diminuição no desperdício 
com o uso adequado dos recursos 
hídricos e energéticos, redução da 
geração de resíduos, efluentes e 
emissões de gases de efeito estufa; 
melhora nas condições de trabalho 
e saúde; reputação, transparência e 
confiança e aumento da rentabilida-
de do negócio.

A indústria do vestuário, por 
exemplo, é uma das que têm mais 
impacto ambiental negativo. Uma 
tendência que está ganhando mais 
força no ESG é a circularidade. 
Hoje vemos muito mais incentivo 
no mercado de reuso ou “segunda 
mão”, prova que as novas gerações 
já têm a mente mais aberta para 
esse tema. Além disso, um ponto 
que está ganhando a atenção no 

setor é o uso de matérias-primas 
sustentáveis. Ter essa consciência 
é um bom ponto de partida para 
empresas que buscam alternativas. 
A tecnologia e a inovação também 
têm sido essenciais para acelerar 
essas ações, bem como fomentar 
a diversidade e a construção de 
equipes plurais e engajadas na 
causa.

Estamos vivendo uma mudança 
significativa na percepção sobre o 
papel das empresas na sociedade, 
impulsionada pelo maior interesse 
e exigência de clientes, colabora-
dores, lideranças, investidores e 
governos. Acredito que com esse 
movimento crescente, as empre-
sas vão se preocupar em avançar 
nas práticas ESG. Existe uma certa 
resistência por muitas que ainda 
desconhecem o que realmente 
esse conceito significa ou por 
acharem que isso demanda muito 
investimento. No fundo, todas as 
empresas já praticam muitas des-
sas ações, apenas precisam de um 
pouco de aprofundamento e orga-
nização para evoluírem. Esse é um 
caminho positivo e sem volta!

gestão de resíduos, e felizmente 
não há desvantagens.

Continue investigando ma-
neiras inovadoras de gerar me-
nos resíduos, reciclar melhor e 
reduzir a pegada de carbono do 

seu negócio. Há sempre algum 
ponto que pode ser melhorado. 
Mantenha o foco e trabalhe para 
desenvolver e implementar o 
melhor plano de gestão de resí-
duos possível.
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Governo de Minas envia ajuda Governo de Minas envia ajuda 
humanitária para as regiões mais humanitária para as regiões mais 
afetadas pelas chuvasafetadas pelas chuvas

Presidente da Câmara Municipal Presidente da Câmara Municipal 
participa da troca de comando do 55º BI participa da troca de comando do 55º BI 
do Exércitodo Exército

G
I
L

 
L

E
O

N
A

R
D

I
/
I
M

P
R

E
N

S
A

 
M

G

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O governador de Minas Gerais 
esteve, na manhã dessa segunda-
-feira (9), no galpão da Coorde-
nadoria Estadual de Defesa Civil 
(Cedec-MG), em Belo Horizonte, 
onde ficam armazenados os pro-
dutos de ajuda humanitária desti-
nados às vítimas das chuvas. Com a 
intensificação do período chuvoso, 
o governador acompanhou a distri-
buição dos produtos para as áreas 
mais afetadas. Dois caminhões es-
tavam sendo carregados para levar 
diversos materiais para Cataguases 
e Muriaé, na Zona da Mata.

Acompanhado do coordenador 
do Cedec-MG, coronel Osvaldo de 
Souza Marques, o governador mo-
nitorou os estoques de kits higiene, 
dormitório e cestas básicas. Tam-
bém vistoriou uma área onde ficam 
armazenadas telhas e outros itens 
de construção.

“Neste período de fortes chu-
vas, muitas regiões do estado estão 
sendo impactadas. Faço questão de 
acompanhar de perto a distribuição 
de produtos de maior importância 
para quem precisou deixar as resi-
dências ou que perdeu a sua casa, 
como água, colchões e kits de higie-
ne. O trabalho desenvolvido pela 
Defesa Civil é para que nenhum mi-
neiro fique desamparado”, afirmou 
Romeu Zema.

BALANÇO | Em Minas, são 
131 municípios em situação de 
emergência, 1.935 pessoas estão 
desabrigadas e outras 10.662 pes-
soas desalojadas. Até o momento, 
foram confirmados 18 óbitos em 
decorrência das chuvas, segundo 
informações do Boletim da Defe-
sa Civil. O boletim é atualizado 
diariamente.

Somente no último final de 
semana foram quatro óbitos; na 
noite do dia 7, um idoso de 76 
anos, em Santa Luzia; na madru-
gada do mesmo dia, um idoso de 
61 anos, em Resende Costa; uma 
idosa de 74 anos, em Caratinga, 
na manhã do dia 8, e um homem 
de 23 anos, em Barbacena, na ma-
drugada do dia 9. Há ainda o re-
gistro de um homem de 25 anos 
que está desaparecido em Antô-
nio Dias, na região do Rio Doce.

ALERTA | De acordo com o 
boletim da Defesa Civil, no início 
desta semana há previsão de mui-
ta chuva no Sul, Oeste e Triângu-
lo Mineiro, com riscos de desli-
zamentos de encostas, aumento 
gradativo ou repentino do nível 
de rios, cachoeiras e reservató-
rios. (Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros, representada pelo seu 
presidente, vereador Júnior Mar-
tins (Cidadania), participou na 
noite de sexta-feira 6/1 da sole-
nidade de passagem de comando 
do Batalhão de Infantaria “Dioní-
sio Cerqueira”, do Coronel Hidel-
gard Borba de Vasconcelos para 
o Tenente-Coronel, Henrique de 
Queiroz Henriques.

Sobre o coronel Hidelgard, 
que passou o comando, o pre-
sidente da Casa ressaltou que a 

sua atuação em Montes Claros foi 
fundamental para conquistar o 
respeito e a admiração de todos, 
além de ter garantido a segurança 
da população, nos dois anos em 
que esteve à frente da corporação 
militar. “Diante da sua destacada 
atuação, o coronel Hidelgard teve 
seu nome aprovado pelos 23 ve-
readores da Casa, através de pro-
jeto apresentado pelos colegas 
Edmilson Bispo dos Santos (PSD) 
e Aldair Fagundes (Cidadania), 
para receber o título de Cidadão 
Honorário. A honraria aconteceu 
dentro da programação dos 190 

anos, da Câmara Municipal, em 
novembro/2022”.

Sobre o novo comandante do 
55º Batalhão de Infantaria Dioní-
sio Cerqueira, o tenente-coronel 
Henrique de Queiroz Henriques, 
o presidente Júnior Martins des-
tacou a importância de manter 
esta aproximação que sempre 
existiu entre a Câmara e o Exér-
cito. “Com vasto e respeitado 
currículo em sua carreira militar, 
acredito que o novo comandante 
continuará o bom trabalho que é 
desenvolvido pela corporação mi-
litar, aqui em Montes Claros”.
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Norte de Minas tem 56 municípios Norte de Minas tem 56 municípios 
com queda da população entre com queda da população entre 
2010 e 20222010 e 2022

Norte mineiro incluído Norte mineiro incluído 
na lista de celebridadesna lista de celebridades

Construção de ponte Construção de ponte 
irregular em área de irregular em área de 
preservação permanente preservação permanente 
é embargada  é embargada  

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas teve 56 mu-
nicípios com queda da população, 
se comparados os dados do Censo 
de 2010 e 2022, conforme dados 
copilados pela Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da SUDE-
NE (Amams) e discutidos na manhã 
dessa segunda-feira (9) com os pro-
curadores municipais e prefeitos, 
em evento realizado na sede da en-

tidade. No comparativo, os municí-
pios de Buritizeiro, Buenópolis, Es-
pinosa, Francisco Sá, Grão Mogol, 
Itacarambi, Rio de Pardo de Minas e 
Várzea da Palma tiveram queda do 
Fundo de Participação dos Municí-
pios (FPM), com uma perda em mé-
dia de R$ 3 milhões por ano cada. 
Os municípios de Águas Vermelhas, 
Chapada Gaúcha e Urucuia tiveram 
aumento na cota do FPM.

Uma curiosidade é a situação 

de Rio Pardo de Minas que tinha 
28.657 habitantes no censo de 2010 
e 1.4 na cota do FPM. Com a atuali-
zação anual da densidade demográ-
fica, terminou 2021 com 31.171 ha-
bitantes, o que o deixava com cota 
em 1.6, porém, no censo de 2022 
está com 27.708, o que o retorna o 
município para a cota de 1.4.

Conforme os dados do IBGE, 
com censo demográfico de 2022, os 
90 municípios do Norte de Minas 

estão com 1.657.830 habitantes, 
enquanto em 2010 estavam com 
1.588.525 habitantes, o que dá uma 
diferença de 69.305, ou seja, com 
uma média de 5.775 habitantes por 
ano. Como Montes Claros teve um 
aumento de 81.569 habitantes, e se 
tirar os dados montes-clarenses, os 
outros 89 municípios teriam uma 
queda de 12.254 habitantes. Isto 
comprova a polarização regional, 
com os norte mineiros saindo das 

suas cidades para residir nesta ci-
dade.

O presidente da AMAMS e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, “Nilsinho”, destacou 
que a entidade acompanha a situa-
ção com preocupação e considera 
que a queda na arrecadação do 
FPM vai impactar todos os setores 
das administrações públicas muni-
cipais, gerando demissões e afe-
tando diretamente a economia dos 

municípios. “Reunimos aqui na 
AMAMS prefeitos e procuradores 
jurídicos para que possamos jun-
tos encontrar um meio que anule 
os dados divulgados pelo IBGE 
e, consequentemente, contestar 
estes resultados. A proposta apre-
sentada pelo nosso Departamento 
Jurídico é a entrada na Justiça de 
uma ação coletiva, ação que será 
impetrada na próxima quarta-fei-
ra”, disse.

O norte-mineiro Wanderlino 
Arruda, nascido em São João do 
Paraíso, mas residente em Mon-
tes Claros, onde foi presidente 

da Câmara Municipal e secretário 
municipal de Cultura, foi incluído 
na lista de  167 celebridades em 
Rotary.

O Setor de Fiscalização da Se-
cretaria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (SEM-
MA) realizou uma intervenção em 
uma Área de Preservação Perma-
nente (APP) localizada na avenida 
Pai João (bairro Panorama II). 

No local foi feita uma derruba-
da de árvores sem autorização da 
prefeitura e havia sido iniciada a 
construção de uma ponte de ma-
deira e concreto sobre o rio Pai 
João, de forma irregular.

A obra foi embargada. Os 
responsáveis pelas irregularida-
des compareceram ao local e se 
comprometeram em atender a 
decisão da prefeitura. Um pro-
cesso foi instaurado e  deverá ser 
concluído em breve, escutando 
as versões dos envolvidos. Com-
provadas as irregularidades, os 
responsáveis serão punidos, em 
conformidade com a lei ambien-

Associação dos Municípios da Área Mineira da SUDENE reuniu prefeitos e procuradores 
jurídicos para discutir a situação

A pesquisa sobre as figuras 
públicas distinguidas pelo saber, 
mérito e demais qualidades notá-
veis, desenvolvida pela Academia 
Rotária de Letras da Cidade do 
Rio de Janeiro, revela resultados 
fantásticos. Até o seu início eram 
conhecidas relações, muitas vezes 
repetitivas, de uma centena de ce-
lebridades ou rotarianos famosos, 
como algumas assim qualificam 
essas personalidades.

Nessas, predominavam ho-
mens brancos, do hemisfério nor-
te. Hoje, a ABROL Rio revela que 
ultrapassam em muitas dezenas 
os contingentes até então divul-

tal vigente.
A fiscalização foi coordenada 

pelo gerente de Controle e Nor-
matização da Secretaria de Meio 
Ambiente, Vinícius Queiroga. Ele 
explicou que o objetivo da ação foi 

proteger a APP e impedir a cons-
trução da ponte, que facilitaria a 
invasão da área. “Nosso trabalho 
é defender a coletividade, no que 
diz respeito ao Meio Ambiente”, 
afirmou.

gados, estas com referências de 
validação nos respectivos perfis, 
abrangendo homens e mulheres, 
brancos e afrodescendentes, de 
todos os continentes, exibindo a 
autêntica diversidade de Rotary. 
A ABROL Rio apresenta um rico 
mosaico de personalidades que 
possibilita inúmeras conclusões, 

quer sobre nossos antecessores, 
quer na montagem de estratégias 
para o futuro dos Rotary Clubs 
onde quer que sejam suas áreas 
de atuação.

O conjunto de personalidades 
até aqui alinhadas demonstra que 
laureados por Prêmios Nobel, 
mandatários, nobres, intelectuais, 

magistrados, diplomatas, idealiza-
dores de organizações beneméri-
tas e muitos outros enriquecem a 
constelação desta organização que 
reúne mais de 1.200.000 mil pes-
soas em ação em mais de 37.000 
Rotary Clubs, dedicadas a edificar 
a paz positiva e a compreensão en-
tre os homens. (GA)
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Secretaria Municipal Saúde conclui Secretaria Municipal Saúde conclui 
licitação para duas unidades básicas licitação para duas unidades básicas 
em Montes Clarosem Montes Claros

Iniciada colônia de férias gratuita para Iniciada colônia de férias gratuita para 
crianças e adolescentescrianças e adolescentes

Alunos da E. E. Levi Durães serão Alunos da E. E. Levi Durães serão 
capacitados para realização da coleta capacitados para realização da coleta 
seletivaseletiva

Praça no Independência dá cara nova ao Praça no Independência dá cara nova ao 
bairrobairro
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A Secretaria Municipal de Saúde tornou 
público, no último dia 6 de janeiro, o termo 
de homologação de dois processos de licita-
ção que beneficiarão a população de Montes 
Claros, contribuindo no acesso aos serviços de 
saúde. A homologação confirma o resultado 
dos processos que definiram as empresas res-
ponsáveis pela execução de duas importantes 
obras: a reforma da unidade da Estratégia de 
Saúde da Família (ESF) localizada na comuni-
dade rural de Samambaia, e a construção da 
nova Unidade Básica de Saúde (UBS) do bair-
ro Chiquinho Guimarães.

As obras na unidade de Samambaia, que re-
ceberá adequações para melhor atender pes-
soas com necessidades especiais, terão custo 
de R$ 225 mil (desconto de 8% em relação ao 
preço máximo aceitável) e prazo de conclusão 
de 120 dias. Já a UBS do Chiquinho Guimarães 
representará um investimento de R$ 2 milhões 
(desconto de 11%), com prazo de 330 dias 
corridos para sua conclusão.

A Secretaria de Esporte e Juven-
tude, com apoio de outros setores 
do município, deu início na manhã 
dessa segunda-feira (9) à Colônia 
de Férias para Crianças e Adoles-
centes. As atividades estão sendo 
realizadas na Praça de Esportes, 
com acompanhamento de profes-
sores de Educação Física e moni-
tores.

Ao menos 240 alunos, matricu-

lados em alguma escola de Mon-
tes Claros (municipal, estadual ou 
particular), estão participando das 
atividades. A colônia está dividida 
em dois períodos (120 crianças e 
adolescentes em cada), e termina 
na próxima sexta-feira (13).

Durante a solenidade de aber-
tura das atividades, Celeste Fróes, 
secretária municipal de Esportes 
e Juventude, destacou: “o prefeito 

Humberto Souto determinou que 
fosse elaborado e criado algo para 
movimentar o esporte na cidade. 
Aproveitamos o espaço da Praça de 
Esportes para oferecer essa integra-
ção para diversas crianças e adoles-
centes, que ficariam com o tempo 
ocioso no período de férias. Com a 
integração de todas as secretarias, 
conseguimos viabilizar esse evento 
para as crianças”.

A secretária de Educação da 
Prefeitura, Rejane Veloso, enfatizou 
que: “muitas crianças não tinham o 
que fazer nesse período de férias. 
E os momentos de atividade serão 
de fundamental importância para 
todas elas, que terão a oportunida-
de de se entreter e se integrar com 
outras crianças”.

Sofia Gabriele, 13 anos, mora 
no bairro Barcelona Park e estuda 

na Escola Estadual Polivalente. Ela 
contou que “participar das ativida-
des vai ser muito importante. Além 
de brincar, podemos fazer novas 
amizades e aprender um pouco 
mais sobre novas atividades”.

Sthefany Emanuele, 12 anos, 
também estuda na Escola Poliva-
lente, sendo moradora do bairro 
Independência. “Eu estava ansiosa 
pra esse momento chegar logo. Vai 

ser muito legal participar e conhe-
cer novos amigos”, afirmou.

Júlia Santos Oliveira, 8 anos, 
estuda na Escola Municipal Crisan-
tino Borém, e mora no bairro Al-
terosa. Ela definiu a colônia como 
“uma grande oportunidade para 
novas amizades e novas brincadei-
ras. Iria ficar sem fazer nada nas 
férias, e agora podemos brincar à 
vontade”.

A Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEM-
MA) desenvolveu uma capacitação 
para que a população possa prati-
car, com eficiência, a coleta seletiva. 
A ação está beneficiando mais de 70 
condomínios da cidade e, em breve, 

chegará à Escola Estadual Levi Durães 
Peres, no Bairro Delfino Magalhães, 
que possui mais de 1.500 alunos, do 
ensino Fundamental e Médio.

O professor de Educação Física da 
instituição, Jean Cícero Lopes Pereira, 
solicitou a capacitação junto à prefei-

tura. As atividades serão realizadas 
pelos servidores da Gerência de Edu-
cação Ambiental, logo no início do 
ano letivo. “O objetivo é incentivar 
os alunos a praticar a coleta seleti-
va em suas casas, envolvendo seus 
respectivos familiares, que já prati-

cam o plantio de mudas”, afirmou o 
professor, que também é síndico do 
Condomínio Vila Verde, no Bairro 
Ibituruna. A capacitação faz parte 
do programa Recicla aos Montes, 
desenvolvido pela Secretaria Muni-
cipal de Serviços Urbanos (SSU) e 

que beneficia diretamente os cinco 
galpões de recicláveis apoiados 
pelo Município.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Prefeitura, Soter Magno, acredita 
na expansão das atividades. “Co-

meçamos pelos condomínios e já 
estamos chegando às escolas, onde 
os alunos são verdadeiros multipli-
cadores”, lembrou. 

A próxima edição da capacitação 
será no Edifício Gabriela, na Vila 
Santa Maria, nesta sexta-feira (13).

A nova praça construída entre 
as avenidas Independência e Lago 
Tucuruí, no bairro Independên-
cia (região leste da cidade), está 
mudando a vida dos moradores 
vizinhos e também de quem passa 
pelo local. 

Antes considerado um espa-
ço ocioso, usado irregularmente 
para o descarte de entulho e lixo, 

tornando-se assim um ambiente 
propício para a proliferação de 
animais peçonhentos e criadouro 
do mosquito Aedes aegyti, o local 
é agora totalmente diferente, dan-
do outra vida pra região. A cons-
trução da praça, denominada Cle-
mente Oscar, foi realizada através 
de uma parceria entre as secreta-
rias de Serviços Urbanos (SSU) e 

de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA). 

Cleide Almerinda Pereira, 52 
anos, atua como vendedora há 
mais de dez anos no local, co-
mercializando títulos de capita-
lização. “Antes da construção da 
praça, era muito entulho e lixo. O 
fedor era horrível e, quando colo-
cavam um circo aqui, era insupor-

tável. Agora é outra coisa. Melho-
rou muito a vida de todo mundo. 
Eu ajudo a preservar, cuidando 
das árvores que plantaram aqui. 
Temos que preservar o espaço no 
nosso bairro, senão volta a ser o 
que era antes”, disse.

A nova praça conta com play-
ground, piso, jardim, várias mu-
das de árvores e três réplicas dos 

moais, as famosas esculturas de 
pedra que são um grande misté-
rio da Ilha de Páscoa, localizada 
na Polinésia. As obras são do ar-
tista plástico Gu Ferreira, e feitas 
em madeira. Além disso, uma co-
bertura será construída sobre a 
quadra.

Graciele Mendes, 40 anos, 
mora naquela área há 35 anos. 

Ela conta que “era um abandono 
esse local. Agora, dá orgulho para 
os vizinhos da praça, e até mes-
mo para quem passa por aqui. 
Demonstra preocupação e zelo 
com os espaços públicos. É uma 
alegria ver a nova praça. Eu ima-
ginava que não iria ver um espaço 
desse nunca aqui na nossa rua”, 
disse. 
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Medicamento usado para diabetes Medicamento usado para diabetes 
poderá ser usado contra a obesidadepoderá ser usado contra a obesidade

Anvisa faz audiência pública sobre Anvisa faz audiência pública sobre 
laboratórios de análises clínicaslaboratórios de análises clínicas

Covid-19: Brasil Covid-19: Brasil 
registra 1,6 mil casos e registra 1,6 mil casos e 
11 mortes em 24 horas11 mortes em 24 horas

A aprovação, pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (An-
visa), de um novo medicamento 
para tratamento da obesidade, 
trouxe uma esperança para pa-
cientes que buscam tratamento 
para perda de peso. A semagluti-
da já era utilizada no Brasil para 
tratamento do diabetes tipo 2 e 
agora pode ser usada também no 
tratamento de sobrepeso e obesi-
dade, em forma de medicamento 
injetável.

Há, no entanto, diferença de 
dosagem. Enquanto que para o 
controle da glicose a semaglutida 
aplicada é de 0,5 miligrama a 1 
miligrama, para redução do peso 
corporal a substância é de 2,4 mi-
ligramas. A semaglutida é da mes-
ma família da liraglutida, também 
utilizada nos dois tratamentos. 
Mas o diferencial do medicamen-
to aprovado pela Anvisa no início 
deste ano é sua eficácia.

A semaglutida é vista entre 
os médicos como um avanço no 
tratamento da obesidade. Isso 
porque os outros medicamentos 
existentes possibilitam uma per-
da de peso de, no máximo, 10%. 
“Quando o paciente tem uma in-
dicação de perda de peso inferior 
a 5% do peso corporal, a melhor 
indicação é mudança de hábito 
alimentar. Quando tem a necessi-
dade de perda de peso de mais de 
5%, até 15%, aliam-se as mudan-
ças de hábitos de vida e a terapia 
farmacológica. A novidade é que 
a semaglutida pode reduzir mais 
de 15%”, explica o médico Paulo 
Miranda, presidente da Socieda-
de Brasileira de Endocrinologia e 
Metabologia (SBEM).

COMO FUNCIONA | O medi-
camento age no cérebro do pa-
ciente, em uma região chamada 

hipotálamo, e aumenta a percep-
ção de saciedade. Assim, o pacien-
te tem seu apetite diminuído e, 
consequentemente, come menos. 
De acordo com a endocrinologis-
ta do Hospital Universitário de 
Brasília (HUB) Monalisa Azevedo, 
a semaglutida reproduz efeitos de 
substâncias presentes no nosso 
corpo.

“Em nosso organismo existe 
a produção de algumas substân-
cias, pelo nosso trato digestivo, 
que são substâncias que agem no 
nosso sistema nervoso central, di-
minuindo o apetite, aumentando 
a saciedade e diminuindo o gas-
to energético. Esse medicamento 
imita o que essas substâncias, que 
já existem no organismo, fazem”, 
explica.

INDICAÇÃO | O tratamento 
com esse medicamento é indica-
do para pacientes com obesidade 
ou sobrepeso. O paciente deve 
ter um Índice de Massa Corporal 
(IMC) a partir de 30 ou um IMC a 
partir de 27 - aliado a problemas 
de saúde relacionados à obesida-
de, como hipertensão, diabetes, 
doenças cardiovasculares ou ap-
neia obstrutiva do sono. O IMC é 
calculado dividindo o peso corpo-
ral (kg) pela altura (m) ao quadra-
do. Ou seja, IMC = kg/m².

Segundo a endocrinologista 
do HUB, a semaglutida pode ser 
usada como primeira estratégia 
para perda de peso, desde que 
sejam atendidos os critérios de 
indicação já mencionados. Ela 
lembra, no entanto, que o uso 
do medicamento deve vir acom-
panhado de outras providências, 
como mudança de hábitos ali-
mentares e exercícios físicos. E 
todo o tratamento deve ser super-
visionado por um médico.

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) vai realizar 
uma audiência pública virtual nes-
ta quarta-feira (11), das 14h30 às 
17h30, para discutir uma proposta 
de minuta de Resolução da Dire-
toria Colegiada (RDC) que trata 
sobre os requisitos técnico-sani-
tários para o funcionamento de 
laboratórios clínicos, laboratórios 
de anatomia patológica e outros 
serviços que executam atividades 
relacionadas a exames de análises 

clínicas (EACs).
A proposta foi elaborada no 

processo regulatório de revisão 
da RDC 302/2005, que dispõe so-
bre o Regulamento Técnico para 
Funcionamento de Laboratórios 
Clínicos.

A integra da minuta está dispo-
nível no site da Anvisa desde o dia 
20 de dezembro de 2022. O tema 
já foi discutido anteriormente em 
uma consulta pública em 2020 e 
em uma audiência pública em 

2022.
Para participar do evento, não 

é necessário fazer cadastro prévio. 
A participação na audiência será 
garantida por ordem de acesso, 
limitado à capacidade máxima da 
plataforma Microsoft Teams. As 
contribuições escritas dos parti-
cipantes serão feitas por meio de 
formulário próprio, que ficará dis-
ponível por 24 horas a partir do 
início do evento, às 14h30 do dia 
11/1. (Agência Brasil) 

O Brasil registrou, em 24 horas, 
1.664 novos casos de covid-19 e 11 
óbitos em consequência da doença. 
Os números estão no boletim divul-
gado no fim da tarde de domingo 
(8) pelo Ministério da Saúde. Desde 
o início da pandemia, o país acumu-
la 36,4 milhões de casos confirma-
dos de covid-19 e 694,8 mil mortes 

registradas. O número de pacientes 
recuperados soma 35,3 milhões.

O estado de São Paulo tem o 
maior número de registros de co-
vid-19 e de mortes em consequ-
ência da doença – 6,3 milhões de 
casos e 177,6 mil óbitos. Em segui-
da, aparecem Minas Gerais (4,1 mi-
lhões de casos e 64,5 mil óbitos); 

Rio Grande do Sul (2,9 milhões de 
casos e 41,5 mil óbitos) e Paraná 
(2,8 milhões de casos e 45,8 mil 
óbitos). 

O estado que registra menor 
número de mortes por covid-19 é 
o Acre (2.041), seguido por Amapá 
(2.166) e Roraima (2.180). (Agên-
cia Brasil) 
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O médico Paulo Miranda acres-
centa que a semaglutida surge 
para preencher uma lacuna nos 
níveis de tratamento possíveis até 
a cirurgia bariátrica, usada para 
casos mais severos de obesidade. 
“A bariátrica fica indicada para 
pacientes com indicação de per-
da de peso de a partir de 30% do 
peso corporal. A semaglutida não 
substitui a bariátrica, porque tem 
resultados diferentes. Ela auxilia 
os pacientes a terem perda de 
peso, com mudança de hábitos 
e terapia, antes de recorrerem à 
bariátrica. E se a resposta for ade-
quada, então não há necessidade 

de cirurgia”, disse.

CUSTO ESTIMADO | A sema-
glutida de 2,4 mg foi aprovada no 
Brasil recentemente, por isso ain-
da não está sendo comercializada. 
Dessa forma, não é possível dizer 
quanto custaria um tratamento 
com a substância. No entanto, a 
expectativa dos médicos é que não 
seja um tratamento acessível a to-
dos. Para o tratamento de diabetes, 
é possível encontrar semaglutida 
com preços de variam entre R$ 800 
e R$ 1 mil, preço de um tratamento 
mensal.

“Como essa substância já é apro-

vada e comercializada no Brasil 
para tratamento do diabetes, para 
controle da glicose, a gente já tem 
uma ideia em relação a custos. Po-
rém, as doses para tratamento da 
obesidade são maiores que as doses 
para o controle do diabetes, que já 
tem um custo elevado. Então a ex-
pectativa é que o custo será mais 
alto”, disse a endocrinologista.

PESQUISAS | Para a médica 
Monalisa Azevedo, a eficácia da 
substância na perda de peso pode 
ser considerada uma evolução, mas 
não uma revolução no tratamento. 
Isso porque, para ela, ainda há um 

caminho a ser trilhado no ramo de 
pesquisas de fármacos e outras no-
vidades podem surgir nos próximos 
anos.

“Nos Estados Unidos já estão 
testando um novo tratamento, ou-
tra droga que possivelmente vai en-
trar no mercado em um futuro pró-
ximo, e que induz perda de mais de 
20% do peso corporal. Estamos em 
um processo, em uma caminhada. 
Eu não chamaria a semaglutida de 
uma revolução. Chamaria de uma 
grande evolução, um degrau a mais 
que a gente sobe nessa jornada em 
busca de tratamentos para perda de 
peso”. (Agência Brasil)
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Especialistas projetam aumento em Especialistas projetam aumento em 
casos de depressão, para as próximas casos de depressão, para as próximas 
duas décadasduas décadas

Gazeta Musical | Nael Fernandez conta sobre Gazeta Musical | Nael Fernandez conta sobre 
sua vida e história na música sua vida e história na música 

Recadastramento do Meio Passe Estudantil Recadastramento do Meio Passe Estudantil 
começa no dia 17 de janeirocomeça no dia 17 de janeiro

VINÍCIOS SANTOS 

Ainda antes de 2020, a depressão 
já era uma enfermidade que regis-
trava incontáveis pacientes por todo 
o mundo. Não obstante, conforme 
especialistas, a pandemia provocada 
pelo coronavírus, todas as restrições 
por ela imposta, o distanciamento 
entre as pessoas, adiamento de pla-
nos importantes e, especialmente, o 
alto número de vítimas fatais, a per-
da de ente queridos e amigos e toda 
esta insegurança aumentaram consi-
deravelmente os números negativos 
por todo o planeta. 

A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) divulgou que, se seguido o 
atual ritmo de casos registrados, nas 
próximas duas décadas a depressão 
pode se tornar a doença mais co-

mum do mundo, afetando mais pes-
soas do que qualquer outro proble-
ma de saúde. Nem mesmo os casos 
de câncer e doenças cardíacas avan-
çam em um ritmo tão acelerado.

Também de acordo com a OMS, 
a depressão deve ser a doença que 
mais gerará custos econômicos para 
os governos, devido aos gastos com 
tratamento para a população e às 
perdas de produção. O órgão escla-
receu ainda que os casos são mais 
registrados nos países menos desen-
volvidos.

Cerca de 450 milhões de pes-
soas são afetadas diretamente por 
transtornos mentais, segundo da-
dos atuais, e a maioria delas vive 
nos países em desenvolvimento. 
O psicólogo Lucas Almeida afirma 
que os números são realmente 

preocupantes, e ressalta que uma 
das dificuldades é a aceitação da 
doença, seja por parte da pessoa 
ou pelos familiares a sua volta. “Os 
números mostram que o peso da 
depressão ainda vai aumentar, de 
modo que, em 2030, pode sim ser 
o maior mal da humanidade. As 
pessoas tem que entender que a 
depressão pode ter diversas cau-
sas, e que é importante um acom-
panhamento de um especialista 
para ajudar este paciente da me-
lhor forma possível”.

O especialista acrescenta, ao 
finalizar, que “a depressão é uma 
doença como qualquer outra do-
ença física, e as pessoas têm o di-
reito de receber o mesmo cuidado 
médico que é dado no caso de 
qualquer outra doença”.
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JOYCE ALMEIDA

O programa Gazeta Musical re-
cebeu o cantor sertanejo Nael Fer-
nandez, que falou sobre sua vida 
e história na música. A entrevista, 
feita pelo apresentador Vinícios 
Santos, pode ser acompanhada no 
canal do YouTube: Gazeta Musical. 
Entre clássicos do sertanejo e mui-

ta proza, o cantor Nael Fernandez 
conta sobre sua vida e, também, 
como foi o caminho percorrido 
para se tornar um músico. “Meus 
irmãos são todos músicos de igreja. 
Meu irmão toca violino e minhas 
duas irmãs tocam teclado. Então, 
como cresci sempre ouvindo minha 
irmã tocar, comecei a frequentar a 
igreja, para poder aprender a tocar 

saxofone, que era meu sonho. Po-
rém, depois acabei não gostando. 
Um tempo depois, ganhei um vio-
lão do meu pai, comecei a assistir 
vídeos no YouTube e aprendi sozi-
nho. Quando consegui tocar pela 
primeira vez, eu tinha por volta dos 
14 anos de idade”, conta o cantor.

Nessa época, as músicas do can-
tor Gusttavo Lima eram grandes 

inspirações, as quais Nael gostava 
muito de aprender a tocar. “Gostava 
e ainda curto ele demais, inclusive, 
têm várias músicas dele que apren-
di a tocar. Desde quando comecei 
a ouvir música sertaneja e comecei 
a pegar o violão, sempre preferi to-
car e cantar as músicas dele. ‘Abre 
o portão que eu cheguei’ é a mais 
importante para mim, porque foi 

O Programa Meio Passe Estudan-
til, da Prefeitura de Montes Claros, 
beneficia estudantes que residem a 
mais de mil metros de distância de 
sua instituição de Ensino, propor-
cionando um desconto de 50% no 

valor da tarifa de ônibus no trajeto 
casa/escola/casa.

Agora, com o início do ano leti-
vo, a Prefeitura de Montes Claros re-
alizará, a partir do dia 17 de janeiro, 
o recadastramento dos usuários. Os 

interessados devem comparecer à 
Gerência de Juventude, na Praça de 
Esportes, entre 8 e 16 horas, levan-
do os seguintes documentos: RG e 
CPF do estudante e do responsável 
(caso o aluno seja menor de idade), 

declaração da instituição de ensino, 
comprovante de residência e Cartão 

Simcard do Meio Passe Estudantil.
Mais informações podem ser ob-

tidas pelos telefones (38) 2211-3387 
e 2211-3390.

a primeira música que aprendi a 
tocar”, conta o artista, que a canta 
logo em seguida.

Em sua adolescência, o músico 
não cogitava o plano de investir na 
carreira profissional de cantor. Mas 
com o tempo, Nael foi pegando 
mais gosto em tocar e se interessan-
do em mudar a situação da música 
na sua vida, de hobby para trabalho. 
“Particularmente, quando era novo, 
eu não pensava muito no futuro, no 
que queria ser e trabalhar. Mas eu 
tocando violão ainda apenas como 
diversão, fui treinando e pratican-
do. Fui vendo que levava jeito, pois 
já estava tocando muito bem, e tam-
bém, minha família e conhecidos já 
me falavam que eu estava ficando 
bom no violão. Já desanimei muitas 
vezes, até que fui amadurecendo 
e vendo outras pessoas tocarem, 
isso me serviu de empolgação para 
transformar em ferramenta de tra-
balho o que eu já amava fazer. A 
partir desse momento, comecei a 
ter cada vez mais ideias para investir 
na carreira”.

Nael comenta que teve a ajuda 
do cantor Gustavo Guimarães, que 
o convidou para uma participação 
de um show, que foi um divisor de 
águas para o artista. “Conheci Gus-
tavo através da minha namorada, 
eles trabalhavam juntos. Acabei 
descobrindo que ele fazia shows, 
aproveitei para mandar mensa-
gens para ele pedindo algumas di-
cas de como iniciar nessa jornada. 
Ele foi e me convidou para ir a um 
show dele fazer participação, fi-
quei muito nervoso, mas bastante 
feliz. E, nesse show, foi onde tive 
a oportunidade de ter meu primei-
ro contato com uma experiência 
profissional. Foi muito importan-
te para mim, porque a partir de 
então passei a querer melhorar e 
me aperfeiçoar. Através de Gusta-
vo que eu consegui realizar meu 
primeiro show. Tenho total admi-
ração e gratidão por ele ter aberto 
as portas do mundo artístico para 
mim”, finaliza o cantor Nael Fer-
nandez. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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Bombeiros capturam jiboia de 
70 cm em faculdade de Janaúba

Em Montes Claros, Kitnet é 
danificada por incêndio

Menor infrator é apreendido após 
homicídio 

Escola de sargentos das armas comemora o 
Bicentenário da Independência do Brasil

Por volta das 11h30 da manhã 
da última quinta-feira (8), uma 
equipe do Corpo de Bombeiros 
Militar em Janaúba, atendendo 
a chamado, se deslocou até o 
Centro da cidade de Nova Portei-
rinha, para captura de uma cobra 
da espécie jiboia.

O animal se encontrava no jar-
dim, em frente da Faculdade Vale 
do Gorutuba. Após estudo de 

situação, os militares, com uso 
de EPIs e equipamentos apro-
priados, realizaram a captura do 
réptil.

O animal media cerca de 70 
cm e não apresentava sinais de 
ferimentos e foi solto em uma 
área de mata preservada e fecha-
da longe da cidade. Em caso de 
emergência, os bombeiros orien-
tam a população a ligar no 193.

Nessa quinta-feira (9), em Mon-
tes Claros, uma kitnet ficou dani-
ficada após um incêndio. Móveis, 
eletrodomésticos e utensílios do 
imóvel, que fica no bairro Santa Rita 
2, foram destruídos pelo fogo. Nin-
guém ficou ferido. Conforme as in-
formações da Polícia Militar, o Cor-
po de Bombeiros foi chamado para 
combater as chamas. O militar que 
estava responsável pela ocorrência 

informou à PM que o morador, de 
40 anos, afirmou que chegou no 
local fumando um cigarro e deitou 
na cama, dizendo ainda que, prova-
velmente, uma brasa teria caído no 
colchão e dado início ao incêndio.

Ainda de acordo com a PM, ele 
confirmou as informações já relata-
das ao Corpo de Bombeiros e con-
tou também que mora no local com 
a esposa. Ela não foi encontrada pe-

los policiais. Entretanto, os milita-
res ouviram o homem dizendo que 
a mulher dele deveria estar no local 
para morrer queimada e suspeita-
ram de uma bolsa que ele carrega-
va, onde foi encontrado um vasilha-
me com um pouco de álcool. Ao ser 
questionado, o morador informou 
que combustível seria da sua moto, 
mas testemunhas disseram que ele 
não possui nenhum veículo.

Além disso, conforme a PM, em-
bora os móveis, eletrodomésticos e 
utensílios tenham sido consumidos 
pelo fogo, ele não apresentava ne-
nhum ferimento, apesar de não ter 
conseguido salvar nem os chinelos 
que usava. Por conta da suspeita 
de que a versão apresentada não 
fosse condizente com a verdade, o 
homem foi conduzido para a dele-
gacia.

Em Lassance, um adolescente, 
de 16 anos, foi apreendido após um 
homicídio. O crime ocorreu em uma 
barbearia na rua B, no Centro da ci-
dade. Conforme as informações le-

vantadas pela Polícia Militar, o menor 
esfaqueou um rapaz, de 18 anos, e 
fugiu de moto em seguida. Logo após 
o crime, as equipes iniciaram as bus-
cas. Ainda de acordo com a PM, a mãe 

Acidente envolve moto e carro 
na Av. Sidney Chaves

Em Montes Claros no início manhã dessa sexta-feira (9) aconteceu 
um acidente na Avenida Sanitária, cruzamento com a Sidney Chaves, 
no local mais conhecido como Castanheiras. O acidente envolveu uma 
motocicleta e uma caminhonete e, com o impacto da batida, a vítima 
da motocicleta foi arremessada ao solo. Uma mulher que estava na 
moto também ficou ferida, mas aparentemente sem gravidade. Ela foi 
socorrida por uma equipe do Corpo de Bombeiros. Lembrando que 
nesse local sempre está acontecendo acidentes, inclusive, já teve aci-
dentes graves. 

Van escolar e carro batem no Major Prates

Na última quinta-feira (8), aconteceu um acidente envolvendo uma 
van escolar e um carro, na Avenida Tito Versiani, esquina com José 
Catulino, bairro Major Prates. Na van havia apenas o motorista, que 
não ficou ferido. Já o motorista do carro teve escoriações. 

Indivíduo danifica carro 
em tentativa de furto

Em Montes Claros, na manhã de quarta-feira, um indivíduo que-
brou os vidros de um carro para tentar cometer furtos. O fato aconte-
ceu na Avenida Antônio Canela, próximo ao bairro Cidade Nova. Um 
veículo que estava na porta de uma residência teve o vidro danificado, 
com o barulho, o indivíduo saiu correndo do local.

Lixo no Residencial Sul

Moradores denunciam de que limparam a entrada do Residencial 
Sul em Montes Claros, mas logo em seguida uma mulher de carro 
surgiu de outro bairro e despejou lixo no local. Os moradores estão 
revoltados com a situação. 

Acidente na BR-365

Na tarde de quinta-feira (8), aconteceu um acidente na BR-365, na 
ponte que dá acesso às cidades de Pirapora e Buritizeiro - no Norte 
de Minas Gerais. Apesar de o carro ter ficado bastante danificado, os 
envolvidos não se feriram gravemente. 
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.

do adolescente procurou pelos po-
liciais e informou que o filho estava 
na comunidade de Santa Maria. A 
mulher contou que ele estava ar-
rependido e queria se entregar. Os 
militares foram até o local informa-
do e o encontraram.

Conforme a PM, o menor con-
tou que teve um relacionamento 
com a ex da vítima. Por esse moti-
vo, eles estavam se desentendendo 
com frequência. Falou também que 
chegou a ser agredido com socos 
no rosto em uma das discussões. 
O adolescente relatou ainda que 
estava cortando o cabelo, quando 

a vítima chegou e o insultou. Em 
seguida, também se sentou para 
fazer um corte. Ao ser provocado, 
o jovem falou que não conseguiu se 
conter, pegou uma faca que estava 
em sua cintura e golpeou o rapaz. 
Essa versão foi confirmada pelo 
dono da barbearia.

Após ser esfaqueada, a vítima foi 
socorrida por terceiros para o hos-
pital. O médico que fez o atendi-
mento afirmou que o rapaz chegou 
à unidade de saúde sem os sinais 
vitais e que ele estava com uma faca 
em um dos bolsos. A ocorrência foi 
encaminhada para a Polícia Civil.

A Escola de Sargentos das Armas 
(ESA) conduziu o desfile cívico-militar 
em comemoração ao Bicentenário da 
Independência do Brasil. O Coman-
dante da ESA, General de Brigada 
Reinaldo Salgado Beato, acompa-
nhado do prefeito de Três Corações, 
realizou a revista à tropa na Escola de 
Sargentos das Armas. O Coronel Ro-
berto Wanderley Guarino Junior, Sub-
comandante da Escola e comandante 
do desfile militar, acompanhado de 
seu Estado-Maior, abriu o desfile na 
Avenida Presidente Getúlio Vargas.

O desfile a pé foi acompanhado 
pela Banda de Música da ESA. Segui-
ram o Comandante o Grupamento 
de Guarda-Bandeira; o Grupamento 
das Bandeiras Históricas do Brasil; 
os Cadetes da Academia Militar das 

Agulhas Negras (AMAN); os Alunos da 
Escola de Sargentos das Armas (ESA) 
trajando o 1º Uniforme Escolar dos 
Cursos de Formação e Graduação de 
Sargentos de Carreira; o Grupamento 
Feminino; o Corpo Administrativo; o 
Comando do Corpo de Alunos; Cur-
so de Infantaria, Curso de Artilharia, 
Curso de Engenharia e Curso de Co-
municações; efetivos do Batalhão de 
Comando e Serviços da ESA (Estado
-Maior, Corpo Administrativo, Grupa-
mento de Defesa Externa e Pelotão de 
Operações e Controle de Distúrbios); 
e Pelotão Hipomóvel.

O desfile motorizado contou com 
um total de 32 viaturas, representan-
do os diversos segmentos que consti-
tuem a Escola: Grupo de Combate de 
Fuzileiros Mecanizado do Curso de 

Infantaria, Pelotão de Cavalaria Meca-
nizado do Curso de Cavalaria, Bateria 
de Tiro do Curso de Artilharia, Pelo-
tão do Curso de Engenharia, Pelotão 
de Comunicações, Grupamento de 
Viaturas Logísticas. Uma viatura com 
veteranos da Escola e cinco viaturas 
conduzindo crianças formou o elo 
entre o passado e o futuro do Exér-
cito, representando o culto aos mais 
altos valores e às tradições da Força 
Terrestre ao longo desses 200 anos de 
Independência.

O desfile foi prestigiado pelo Ge-
neral de Exército Jarbas Bueno da 
Costa, antigo aluno e eterno Co-
mandante da ESA; Tenente-Coronel 
Francisco José Lyra, Comandante 
da 16ª Companhia de Polícia Mili-
tar Independente de Três Corações; 

Tenente-Coronel Bombeiro Militar 
Júlio César Tóffoli; Comandante do 
9º Batalhão de Bombeiros Militar; 
Segundo-Tenente Bombeiro Militar 
Leandro Pifano Medeiros, respon-
dendo pelo 2º Pelotão de Bombeiros 
Militar de Três Corações; Dra. Alexan-
dra Gonçalves de Oliveira, Delegada 
Regional da Polícia Civil de Três Cora-
ções; além de outras autoridades civis 
e militares.

A Escola de Sargentos das Armas 
comemora o Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil honrando nos-
sos vultos históricos, reconhecendo o 
valor dos nossos homens e mulheres, 
exaltando o papel do Braço Forte do 
Exército na História Nacional, inte-
grando-se à sociedade civil no viés da 
Mão Amiga. (Exército Brasileiro)

Militares salvam animal Militares salvam animal 
silvestre após sofrer choque silvestre após sofrer choque 
elétrico em Montes Claroselétrico em Montes Claros

“Saruê” atropelado é salvo “Saruê” atropelado é salvo 
pelo Corpo de Bombeiros no pelo Corpo de Bombeiros no 
bairro Santo Antônio llbairro Santo Antônio ll

Cobra-cipó é encontrada em Cobra-cipó é encontrada em 
residência no Sul de Mocresidência no Sul de Moc

Filhote de cachorro é resgatado dentro Filhote de cachorro é resgatado dentro 
de bueiro na Vila Guilhermina em Mocde bueiro na Vila Guilhermina em Moc

Na tarde do último domingo (8), militares compareceram ao estacionamen-
to de uma empresa de locação de veículos, nas proximidades do aeroporto 
Mário Ribeiro, em Montes Claros, com a finalidade de atender ocorrência de 
resgate de animal em risco. 

No local, tratava-se de um macaco da espécie Bugio, também chamado de 

Guariba, que estava bastante ferido e debilitado. Segundo relatos, o primata 
havia tomado um choque em uma cerca elétrica, motivo pelo qual se lesionou.

Com o uso de técnicas adequadas de salvamento terrestre, o animal foi 
capturado e posteriormente será repassado para o órgão ambiental com-
petente.

Na manhã do último sábado (7), por volta das 11h, uma equipe 
do Corpo de Bombeiros foi acionada para o atendimento de uma 
ocorrência envolvendo a captura de animal silvestre no bairro Santo 
Antônio II.

No local a guarnição se deparou com um animal da espécie “gam-
bá-de-orelha-preta”, mais conhecido como “saruê”, caído no passeio 
da via pública, impossibilitado de locomover-se por meios próprios. 

Tratava-se de um animal adulto e, de acordo com as informações, 
possivelmente ele teria sido atropelado por algum veículo no mo-
mento em que tentava atravessar a pista de rolamento. 

Diante do exposto, a guarnição equipada com os EPI’s específicos 
realizou a captura do animal e posteriormente o conduziu ao Centro 
de Triagem de Animais Silvestres do IBAMA para avaliação e provi-
dências cabíveis.

Na noite deste sábado (7), por 
volta das 19h, uma equipe do 
Corpo de Bombeiros foi aciona-
da para o atendimento de uma 
ocorrência envolvendo a captura 
de animal silvestre perigoso na 
região Sul de Montes Claros.

No local a guarnição se depa-
rou com uma serpente conhecida 
como cobra-cipó em cima de um 
móvel no quarto da residência. A 
serpente tinha aproximadamente 
um metro.

Diante do exposto, a guarni-
ção equipada com os EPI’s espe-
cíficos realizou a captura da es-
pécie e posteriormente a libertou 
em seu habitat natural, longe do 
perímetro urbano.

Na manhã do último domingo (8), por 
volta das 10h30, uma equipe do Corpo de 
Bombeiros foi acionada para o resgatar 
um filhote de cachorro que caiu dentro 
de um bueiro no bairro Vila Guilhermina. 

Após ouvir insistentes choramingos e 
latidos de cachorro, uma das moradoras 
da rua saiu na porta de sua casa e encon-
trou o animal em apuros. 

Uma guarnição de bombeiros deslo-
cou-se até o local e analisou a situação. 
Constatou-se que o cão era fêmea, dócil 
e não estava ferido. O cão foi resgatado 
com uso de cambão e entregue aos cui-
dados da solicitante.

Acidente na BR-251 envolve duas 
carretas no Norte de Minas

No início da manhã de segunda-feira, dia 9, aconteceu um aci-
dente na BR-251, próximo a Bocaina, no Norte de Minas Gerais. O 
acidente foi entre duas carretas, sem vítimas fatais. Foi necessário 
utilizar serragem devido a derramamento de combustível na pista.

Homem invade e furta
estabelecimento em Salinas

Na madrugada dessa segunda-feira (9), um meliante invadiu um 
estabelecimento na rua Olegário Maciel em Salinas-MG. Câmeras de 
segurança registraram o indivíduo que levou vários produtos do es-
tabelecimento, como perfumes de alto valor. Um boletim de ocorrên-
cia foi registrado e o suspeito segue sendo procurado pela polícia. 

Polícia realiza operação e prende 
suspeitos de tráfico de drogas em 

Jaíba

A Polícia Militar apreendeu uma réplica de arma de fogo e pren-
deu dois suspeitos, em Jaíba. Segundo informações, nesse domingo 
(8), a guarnição da PM se deslocou e se posicionou em local estraté-
gico, percebendo intensa movimentação de dependentes químicos 
em volta de um cidadão, que pegava algo e repassava aos mesmos. 
Diante da fundada suspeita, os infratores foram surpreendidos, e, 
durante buscas no local, foram apreendidos maconha, cocaína, di-
nheiro e um simulacro de arma de fogo, ambos provenientes do trá-
fico de drogas na região.

Suspeito de ameaça é preso portando 
diversas munições em Pirapora

A Polícia foi acionada para atendimento a uma solicitação, que, 
a princípio, se tratava de uma ameaça. Após contato com a vítima e 
de posse das informações, iniciou o rastreamento em busca do au-
tor, que logo foi encontrado em sua residência. Durante a busca, foi 
encontrado em posse do suspeito: 74 munições de calibre 22, sete 
munições de calibre 32, sete munições de calibre 38 e uma munição 
de calibre 12. Diante da situação, foi dada voz de prisão ao autor, o 
qual foi remetido à delegacia na cidade de Pirapora-MG.
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Para arroba do boi Para arroba do boi 
disparar, pecuarista disparar, pecuarista 
precisa segurar!precisa segurar!

Frigoríficos vão tentar, mas Frigoríficos vão tentar, mas 
pecuarista precisa comandar pecuarista precisa comandar 

Vinhos da Epamig recebem Vinhos da Epamig recebem 
medalhas de ouro em medalhas de ouro em 
concurso nacionalconcurso nacional

O mercado físico do boi gordo 
fechou a semana apresentando 
pouca movimentação de preços, 
na maioria das praças avaliadas no 
fechamento da primeira semana 
do ano. A dinâmica do mercado 
pouco mudou, ou seja, os frigo-
ríficos atuaram com tranquilida-

de na compra em vários estados, 
tentando preços menores para a 
arroba. Mas as atenções precisam 
estar voltadas para alguns pontos.

O ano começou, porém, as ne-
gociações no mercado físico do 
boi gordo ainda não retornaram 
aos níveis normais de atividade e 

liquidez, como historicamente é o 
início de ano – ruim para o consu-
mo na ponta final devido ao me-
nor poder de compra das famílias, 
devido a gastos extras.

Além disso, muitas indústrias 
ainda permanecem em férias co-
letivas, enquanto os pecuaristas 

mais ativo nos dois lados da 
cadeia, espera-se uma continuida-
de nas tentativas dos frigoríficos 
brasileiros em empregar preços 
abaixo dos referenciais.

Porém, neste momento, mui-
tos pecuaristas brasileiros tam-
bém têm condições de ditar o 

jogo das negociações de boiadas 
gordas, pois os níveis satisfatórios 
de chuvas registradas nas áreas do 
Brasil Central elevaram substan-
cialmente a qualidade do pasto, 
favorecendo a retenção dos ani-
mais no campo, à espera de boas 
vendas. (Compre Rural)

mais ativo nos dois lados da 
cadeia, espera-se uma continuida-
de nas tentativas dos frigoríficos 
brasileiros em empregar preços 
abaixo dos referenciais.

Porém, neste momento, mui-
tos pecuaristas brasileiros tam-
bém têm condições de ditar o 

jogo das negociações de boiadas 
gordas, pois os níveis satisfatórios 
de chuvas registradas nas áreas do 
Brasil Central elevaram substan-
cialmente a qualidade do pasto, 
favorecendo a retenção dos ani-
mais no campo, à espera de boas 
vendas. (Compre Rural)

O Núcleo Tecnológico Uva e 
Vinho da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais 
(Epamig) comemora quatro meda-
lhas de ouro conquistadas na pre-
miação nacional Wines of Brazil 
Awards 2022 por vinhos de verão 
desenvolvidos na Vinícola Experi-
mental, situada no município de 
Caldas, no Sul do estado.

São vencedores os rótulos Mi-
rante do Vale, que faturou três 
medalhas “Gold” na categoria 
“Espumante” (safras 2019, 2020 e 
2021), e o Syrah Rosé Espaço Es-
senza, que levou o segundo ouro 
consecutivo na categoria “Rosé” 
(safra 2021).

O Wines of Brazil Awards con-
sagra os melhores vinhos do país 
em várias categorias e campos de 
atuação. O concurso, no Rio de Ja-
neiro, tem se firmado como uma 

das competições mais importantes 
do país. Na edição de 2022, a pre-
miação recebeu um total de 2.703 
vinhos inscritos, de 284 vinícolas.

“Os prêmios mostram a im-
portância dos nossos trabalhos 
de vinificação para produtores, 
e reforçam que a Epamig está no 
caminho certo. Nossa vinícola tem 
muito potencial para competir 
com os grandes rótulos, pois es-
tamos desenvolvendo bebidas de 
alta qualidade aqui”, celebra o 
enólogo da Epamig, Lucas Amaral.

PRODUÇÃO | A Vinícola Ex-
perimental da Epamig também 
funciona como uma espécie de 
“sistema de incubação” de vinhos, 
no qual os enólogos da empresa 
recebem as uvas dos produtores 
e, juntamente com eles, desenvol-
vem bebidas com características 
específicas. O sistema funciona 

desde 2010 e conta, hoje, com 30 
vinhos “incubados” (27 de inver-
no e três de verão).

Segundo Lucas Amaral, o pro-
cesso costuma levar de oito a 12 
meses para cada bebida, desde o 
recebimento da uva até o envase. 
“Fazemos no máximo cinco safras 
por produtor, ou seja, ele pode 
vinificar aqui por até cinco anos. 
Esse é o período necessário para 
que possamos avaliar a produção 
das uvas e mostrar o potencial do 
vinho para o produtor, testando 
os melhores insumos e montando 
o melhor protocolo de vinificação 
para ele. Dessa forma, quando ele 
for construir a própria vinícola, já 
sabe o que precisa ser feito”, com-
plementa o enólogo.

O produtor Cláudio Homero 
Teixeira, da Fazenda Recreio, lo-
calizada entre os municípios de 

também postergam a volta ao 
mercado, gerando lateralida-
de nos preços do boi gordo na 
maior parte das praças pecuárias.

A boa oferta de bovinos ter-
minados e escalas alongadas fize-
ram com que o preço da arroba 
permanecesse estável ao longo 
da semana. Desta forma a cota-
ção da arroba do boi gordo ficou 
em R$ 280,00, da vaca gorda em 
R$ 267,00 e da novilha gorda R$ 
272,00, preços brutos e a prazo. 

O “boi China” está cotado 
em R$285,00/@, preço bruto e 
a prazo, segundo a Scot Consul-
toria. “Além dos dados de expor-
tação, no decorrer das próximas 
semanas o mercado deve prestar 
atenção no ritmo de compras da 
China”, diz Agência Safras. 

Já o Indicador do Boi Gordo, 
segundo o CEPEA, fechou a pri-
meira semana do ano com uma 
variação positiva acumulada em 
1,01%. Com isso, os preços salta-
ram de R$ 284,95/@ para o pata-
mar de R$ 289,75/@. Além disso, 
é importante ressaltar que o pre-
ço retoma a um movimento de 
alta, como é possível observar no 
gráfico abaixo. (Compre Rural)

Poços de Caldas e São Sebastião 
da Grama (SP), viu o espumante 
Mirante do Vale sair do concurso 
com três ouros. Ele conta que foi 
graças à tecnologia e orientação 
da Epamig que sua fazenda in-
gressou na produção de vinhos. 
“A propriedade é de 1890, mas 
tinha forte tradição apenas na 
produção de café. Meu pai conhe-
ceu os trabalhos de vinificação da 
Epamig em 2015 e logo fizemos 
o pedido de mudas da uva Char-
donnay. Agora, queremos iniciar 
a produção de vinhos tintos e va-
mos procurar a Epamig novamen-
te”, garante Cláudio.

O Syrah Rosé da Vinícola Es-
paço Essenza, que possui áreas 
de cultivo em Santo Antônio do 
Pinhal (SP) e Cristina (MG), levou 
a medalha “Gold” na categoria 
“Rosé” (safra 2021), faturando o 
ouro pelo segundo ano consecu-
tivo.

O produtor do vinho, Hebert 
Sales, enalteceu os trabalhos da 
equipe da Epamig e já tem planos 
para o futuro. “A parceria com a 
instituição mineira tem sido ma-
ravilhosa, as equipes de pesquisa 
e processamento são ‘nota mil’. 
Neste momento, temos uma safra 
com blend de uvas Pinot Noir e 
Chardonnay que está em pro-
cesso de autólise na vinícola da 
empresa. Futuramente, pretende-
mos enviar também uvas Merlot e 
uma nova safra de Pinot Noir para 
também serem vinificadas em Cal-
das. Queremos continuar os tra-
balhos com a Epamig  por muitos 
anos”, celebra Hebert.

A Epamig é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (Agência Minas)

Criar metas para o ano novo é uma tradição comum a muitas 
pessoas, tudo o que queremos é que o ano que se inicia seja 
muito melhor do que o anterior e para que este desejo se torne 
realidade, cumprir estas metas é uma parte muito importante.

Organizar a vida financeira é um objetivo de grande parte das 
pessoas, se você faz parte deste grupo, confira algumas dicas de 
saúde financeira para começar o ano sem preocupações.

1. Faça uma retrospectiva do ano que passou
Primeiramente, para organizar a vida financeira no ano novo, 

é preciso olhar para trás. Faça uma avaliação de suas contas, ana-
lisando o que deu certo e o que deu errado, percebendo desta 
forma qual a sua realidade financeira, com o que você mais gasta 
e o que pode ser cortado do seu orçamento.

2. Aprenda sobre educação financeira
Aprender a cuidar das finanças pessoais é indispensável, pois, 

independente de quanto você ganha, para se ter uma saúde fi-
nanceira é preciso saber administrar os seus recursos. Para aju-
dá-lo existem inúmeros cursos gratuitos que te ensinam o básico 
de finanças na internet.

3. Monte um orçamento financeiro pessoal
Para ter uma visão completa e o controle da sua vida finan-

ceira, planilhas de gastos e aplicativos de controle financeiro são 
facilitadores. 

É importante que você faça o planejamento dos seus gastos 
e coloque um teto de gastos em cada categoria de despesas, eli-
minando assim as desnecessárias e tendo como meta fechar cada 
mês com o saldo positivo. 

4. Quite as dívidas
Caso você possua pendências em aberto, priorize resolver 

essa situação. Anote o valor de cada dívida e os juros cobrados 
para iniciar o processo de negociação.

5. Priorize sua reserva de emergência
Uma reserva de emergência serve para que você tenha tran-

quilidade em momentos de imprevistos. O valor indicado é no 
mínimo, 6 meses dos seus gastos mensais. Por isso, coloque 
como prioridade reservar uma parte da sua renda para esse fim.

6. Tenha metas financeiras
Para realizar seus sonhos é preciso traçar metas claras.  Sendo 

assim, registre seus objetivos, defina valores e pense em formas 
de como alcançá-los.  Sua meta  pode ser aquela viagem de fim 
ano, a troca de carro, comprar uma casa ou até atingir a sonhada 
independência financeira.

Para organizar a sua vida financeira é necessário muita persis-
tência, pois velhos hábitos e situações vão surgir para dificultar o 
caminho, mas, tenha certeza de que os benefícios de ter uma vida 
financeira saudável vão fazer todo o esforço valer a pena. 

Siga essas dicas, se mantenha firme e tenha um ótimo 2023!

*texto baseado no artigo “Como organizar a vida financeira no ano novo? 
Confira dicas para 2023!”, de Larissa Brios, o site mobills.com.br

·Saúde: Descanse mais. É importante salientar que des-
canso não é sinônimo de improdutividade. Ser produtivo é 
muito importante, mas descansar também é.  

· Motivacional: “O resultado que você não tem se es-
conde atrás das tarefas que você não faz!.”  Caio Carneiro

· Livro: · As Ideias têm Consequências de Richard M. 
Weaver

Dicas 

Esta colunista com os amigos Fábio Braidato e 
Rodrigo, na festa da Imprensa 2022

Com o meu amigo e vizinho Arley, no encontro da Imprensa

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Como organizar a 

vida financeira em 2023?

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo
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José se preocupa com o estado do Coronel e manda Catão buscar Candoca. Deodora 
se irrita por não conseguir convencer Pajeú a atentar contra a vida de José. Xaviera vai em-
bora do Bar de Janjão apavorada com Dom Tião/Fubá Mimoso. Xaviera pede ajuda a Tim-
bó. Tertulinho se consulta com Candoca. Maruan não consegue falar para Labibe que seu 
pai não aceitou o casamento deles. Vanclei intercepta Latifa na rua. Xaviera se surpreende 
ao ver Tertulinho chorando por causa de Candoca. Candoca cuida do Coronel. Deodora 

manda Candoca e José saírem do quarto do Coronel e desarruma o local para fotografá-lo. 

Moa se desespera quando Ítalo avisa que perdeu a conexão com Pat. Andréa fica encan-
tada com o jeito de Duarte. Moa aparece na mansão de Rômulo para resgatar Pat. Rômulo 
avisa que Regina está se separando de Leonardo e Alexei fica interessado. Rômulo resgata 
o colar de Pat e reconhece o equipamento de escuta. Moa tem uma conversa séria com 
Pat. Rebeca decide ir à casa de sua mãe biológica. Regina se insinua para Alexei e o beija. 
Fernanda flagra Paulo e a delegada Marcela se beijando. Martha conta para Leonardo sobre 
a negociação que estão fazendo com Danilo. Rebeca e Dagmar se encontram. Sossô e Chi-

quinho ouvem Milton conversando com Nadir sobre a doença de Alfredo. 
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3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Guida avisa a Moretti que em breve ele terá que desocupar a casa que pertence a ela. 
Stenio alerta Moretti para tomar cuidado com Guida. Guerra diz a Ari que Tonho não sairá 
mais sem seguranças. Guerra pede a Ari para entrar em contato com Oto. Dante diz a Sara 
que acha que o acidente de Débora compromete Guerra. Juliana comenta com Vandami 
que o desempenho de Brisa na audiência com o Juiz não foi bom. Joel aconselha Brisa a 
procurar Oto. Helô conta a Creusa que Juliana está namorando Vandami. Brisa bate na 

porta de Oto querendo o anel de volta.

Jeff diz para a mãe que vai trabalhar novamente com Otto, Gleyce não gosta da notícia, 
já que o filho foi sequestrado pelo vínculo com Otto. Gleyce acha que o ex-marido morreu 
por saber um segredo de Otto e Roger. Pinóquio pinta uma parede da escola. Eugênia e 
Davi contam aos filhos que a Pâmela sumiu, mas que eles vão em busca do paradeiro da 
mãe biológica. Raquel e Brenda afirmam para Celeste que precisam liberar o quarto e 
inventam uma desculpa para a colega mudar de casa. Celeste sabe que Raquel e Brenda 

não gostam dela e desejam retirá-la por ligação com Tânia. 

O filho é visto por Léia (Beth Goulart) ao tentar matar Yana (Luciana Braga) quan-
do ela chega de repente e se assusta. Ele deve parar, ordena ela ao correr. Embora vai 
Tobias (Raphael Vianna). Desacordada fica Yana. Os cuidados de Darda (Ana Barrozo) 
são agradecidos por Laís (Ariela Massotti). Léia salvou sua vida, diz Yana ao acor-
dar. Léia chegou no momento do crime, avisa Tobias ao encontrar Samara (Paloma 
Bernardi). Boaz (o nome do ator não foi divulgado) é cuidado pelos pais, Salmon (Rafael 

Sardão) e Raabe (Miriam Freeland).

Gabigol ganha ajuda para retomar 
namoro (de novo!) com irmã de Neymar, 
Rafaella Santos

Luciana Gimenez passa por cirurgia após 
grave acidente. Saiba estado de saúde da 
apresentadora

Gabigol e Rafaella Santos, irmã 
de Neymar, estão afastados desde 
meados de 2022, e agora estão ga-
nhando ajuda de uma pessoa mui-
to próxima ao jogador para retoma-
rem o namoro

Irmã de Neymar, Rafaella San-
tos e Gabigol estão ganhando 
uma ajuda de c, irmã do atacante 
do Flamengo, para tentarem reto-
mar o namoro. A irmã de Neymar 
e o atleta estão separados desde o 
meio de 2022 quando romperam 
o relacionamento pela quarta vez 
após terem reatado a relação em 
fevereiro.

Dhiovanna e Rafaella, ambas in-
fluenciadoras, passaram o réveillon 
juntos. Já neste final de semana, 
Gabigol se reencontrou com a 
irmã, que admitiu não estar sendo 
fácil unir novamente o ex-casal. 

“Nunca foi tão difícil ser cupido”, 
afirmou no Twitter.

Rafaella e Gabigol, ambos de 26 
anos, confirmaram o namoro pela 
primeira vez em março de 2017. No 
final daquele ano, tiveram a primei-
ra reconciliação. A partir daí outras 
idas e vindas vieram.

GABIGOL E RAFAELLA SE IG-
NORARAM EM SHOW DE FUNK

“Eu resolvo os problemas de 
todo mundo, mas queria ter al-
guém para resolver o meu”, acres-
centou Dhiovanna no microblog. 
Após romper o namoro com Ra-
faella, Gabigol foi apontado como 
affair da modelo Nathalia Diniz e da 
igualmente influenciadora Rachel 
Apollônio.

Segundo o jornal “Extra”, desta 
segunda-feira (9), Gabigol e Rafa-

ella chegaram a se ignorar ao se es-
barrarem em área VIP de um show 
de funk em novembro, no Rio. Não 
custa lembrar que houve rumores 
de que Neymar influenciou Tite, 
então técnico da Seleção, a não le-
var o ex-cunhado para a Copa do 
Mundo do Catar.

A Seleção acabaria eliminada 
nos pênaltis para a Croácia prolon-
gando para 24 anos, no mínimo, o 
jejum de levantar a taça. Em relação 
ao Flamengo, Gabigol disputará no 
mínimo duas finais até março.

Primeiro contra o Palmeiras 
pela Supercopa e depois diante o 
Independiente del Vale na Recopa. 
O “Mais Querido” pode ainda ir à fi-
nal do Mundial de Clubes. No meio 
dos três torneios, o rubro-negro 
também tem compromissos pelo 
Campeonato Estadual.

Luciana Gimenez esquiava em 
uma pista de alta velocidade em As-
pen, nos Estados Unidos, quando 
sofreu um grave acidente. Levada 
ao hospital, a apresentadora passou 
por uma cirurgia. Saiba o estado de 
saúde.

Luciana Gimenez sofreu um 
grave acidente enquanto esquiava 
em Aspen, nos Estados Unidos. De 
acordo com a colunista Fábia Oli-
veira, do “Em Off ”, a apresentado-
ra da Rede TV!, que recentemente 
abriu o jogo sobre uma mudança 
de emissora, estava acompanhada 
pelos filhos Lucas e Lorenzo no 
momento da queda e logo recebeu 
atendimento médico, ainda no lo-
cal.

Com fortes dores, Luciana foi 
encaminhada ao hospital e, após 
exame, constatadas fraturas em 
quatro lugares diferentes do corpo. 

A artista então precisou passar por 
uma cirurgia.

FOTO DE LUCIANA GIMENEZ 
NO HOSPITAL ASSUSTA FÃS

O acidente de Luciana Gimenez 
aconteceu no último sábado, en-
quanto a artista esquiava na parte 
mais íngreme da pista de esqui. 
Mas a notícia só veio à tona na ma-
drugada desta segunda-feira (09), 
quando uma foto da apresentadora, 
ainda no hospital, foi publicada em 
seu Instagram Stories. Pouco tempo 
depois, a imagem foi apagada, mas 
muitos internautas já tinham salva-
do e compartilhado no Twitter.

“Gente, como assim? Vocês 
viram o stories de Luciana Gime-
nez?”, questionou um fã, exibindo 
o clique. “O que aconteceu com 
a Luciana Gimenez?”, questionou 
outro ao ver a foto da artista, que 

passou por um momento delicado 
no último ano. 

ASSESSORIA REVELA ESTADO 
DE SAÚDE DE LUCIANA GIMENEZ

Em nota enviada à imprensa, 
a assessoria de Luciana Gimenez 
confirmou o acidente e falou so-
bre o estado de saúde da artista. “A 
apresentadora foi imediatamente 
atendida na pista e, na sequência, 
levada de ambulância para o hospi-
tal local. Com fortes dores, passou 
por exames que confirmaram a fra-
tura em quatro lugares diferentes 
da perna e foi constatada a necessi-
dade de uma cirurgia de emergên-
cia, que foi muito bem sucedida”, 
garantiu o comunicado.

“Luciana já se encontra em recu-
peração, no quarto, acompanhada 
pelo filho mais velho, Lucas. Sua 
alta está prevista para essa segun-
da”, concluiu.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

O Gato das Botas: 
O Último Desejo

Black Panther: 
Wakanda para Sempre

terrifier2
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Cruzeiro: expectativa por anúncios Cruzeiro: expectativa por anúncios 
marca penúltima semana antes de marca penúltima semana antes de 
estreiaestreia

Futuros craques? Atlético estipula Futuros craques? Atlético estipula 
quantos jogadores da base têm potencialquantos jogadores da base têm potencial

Título pelo América? Lucas Kal projeta Título pelo América? Lucas Kal projeta 
2023 e comenta sondagem do Inter2023 e comenta sondagem do Inter
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A 12 dias da estreia no Campeo-
nato Mineiro, em jogo que vai abrir 
a temporada 2023 para o Cruzeiro, 
a equipe inicia a semana cercada 
por expectativas em relação a anún-
cios de reforços. Há negociações 
avançadas com, pelo menos, três 
atletas, enquanto outros nomes po-
dem ficar mais próximos do acerto.

O goleiro Anderson é um dos 
que podem ser anunciados como 
reforço esta semana. O jogador de 
24 anos, que estava no Athletico 

Paranaense, foi procurado para - 
inicialmente - ser o substituto ime-
diato de Rafael Cabral na Raposa. O 
vínculo com o clube celeste deve 
ser até o fim de 2023.

Outro jogador que deve ser 
anunciado pelo Cruzeiro esta sema-
na é o atacante Matheus Davó. Aos 
23 anos, o jogador deve assinar com 
o Cruzeiro até dezembro de 2025. 
Ele estava no Bahia, emprestado 
pelo Corinthians.

O volante Fernando Henrique, 

do Grêmio, é outro jogador aguar-
dado esta semana na Toca da Rapo-
sa II para ser anunciado como re-
forço do time do técnico uruguaio 
Paulo Pezzolano. Aos 21 anos, ele 
chega ao clube celeste após três 
temporadas no Tricolor Gaúcho, 
onde foi revelado.

Acerto? | O Cruzeiro tem inte-
resse no zagueiro paraguaio Bruno 
Valdez, de 30 anos, e já abriu nego-
ciações. Elas podem ficar mais pró-
ximas de um desfecho esta semana, 

isso porque o defensor rescindiu 
contrato com o antigo clube - o 
América, do México - e tem cami-
nho livre para assinar com a Rapo-
sa. Contudo, os brasileiros enfren-
tam concorrência do mercado.

A última contratação anunciada 
pelo Cruzeiro foi a do zagueiro Rey-
naldo, ex-Goiás, em 28 de dezem-
bro de 2022. O também zagueiro 
Néris; os laterais-direitos Igor For-
miga e William; os volantes Ramiro 
e Wallisson; os meias Mateus Vital 

e Nikão; e os atacantes Rafael Bilu, 
Wesley são outros reforços já anun-
ciados para a temporada 2023.

Os goleiros Rafael Cabral e Ro-
drigo Bazílio; os defensores Mar-
quinhos Cipriano, Eduardo Brock, 
Wesley Gasolina, Kaiki, Luís Felipe 
e Lucas Oliveira; os meio-campistas 
Pedro Castro, Ageu, Neto Moura, 
João Paulo, Daniel Júnior e Filipe 
Machado; e os atacantes Bruno 
Rodrigues, Juan Christian e Stênio 
são, até então, os remanescentes da 

temporada 2022.
Em 2023, o Cruzeiro estreia 

contra o Patrocinense, pela pri-
meira rodada da fase de grupos 
do Campeonato Mineiro. Os times 
vão se enfrentar em 21 de janeiro, 
sábado, às 19h, no Estádio Pedro Al-
ves do Nascimento, em Patrocínio, 
município localizado na Região do 
Triângulo Mineiro e Alto Paranaíba. 
A cidade fica a 390 quilômetros da 
capital Belo Horizonte.  (Superes-
portes)

O Atlético considera que 27 
atletas das categorias de base têm 
potencial para se tornarem cra-

ques. Em relatório divulgado no 
último domingo (8), o clube deta-
lhou como são feitas as avaliações 

e quantos jogadores estão em cada 
nível.

Nível A - Atleta diferenciado, 

com potencial para se tornar cra-
que. Desempenho excelente e 
projeção certa para a categoria de 
cima; 

Nível B - Bom desempenho. 
Tem projeção, mas precisa evoluir 
alguns aspectos; 

Nível C - Desempenho regular. 
Dúvida se tem projeção para a cate-
goria de cima; 

Nível D - Desempenho abaixo 
do esperado. Tendência de ser li-
berado; 

Nível E - Esteve presente no de-
partamento médico e não foi ava-
liado.

Dentro desse parâmetro de 
avaliação, o Atlético entende que 
7,25% dos jogadores estão no 
primeiro nível. Além disso, 139 
(37,36%) pertencem ao Nível B, 99 
ao C (26,61%) e 107 ao D (28,76%). 

Conforme divulgado, as po-
sições com mais jogadores pro-
missores na visão do Galo são de 
zagueiro e meia. Os profissionais 
do clube acreditam que nenhum 

lateral-esquerdo está neste patamar 
- o que pode influenciar nas ações 
da diretoria em futuras janelas de 
transferência. 

O clube não divulgou os nomes 
e a quais categorias pertencem es-
ses atletas. No entanto, em entre-
vista ao Superesportes, Lima, auxi-
liar-técnico do Sub-17, citou dois 
jogadores com ‘projeção enorme’: 
o goleiro Robert e o meia Alisson, 
ambos de 17 anos. Yan, meia de 
18 anos que disputa a Copinha, é 
outro visto como grande promessa.

Avaliações na base do Atlético

Segundo o Atlético, os critérios 
para avaliação são objetivos e le-
vam em conta o desempenho dos 
atletas em treinos e jogos, bem 
como aspectos extracampo.

Os responsáveis pelas análises 
são a comissão técnica da categoria 
atual do atleta, o treinador da cate-
goria imediatamente acima, o coor-
denador técnico, o coordenador de 

captação, o gerente geral, o CIGA 
(Centro de Informações do Galo) e 
a psicóloga.

Como já havia adiantado no fim 
do ano passado, o Atlético deu mais 
detalhes sobre as melhorias que se-
rão feitas no futebol e na estrutura 
das categorias de base. O clube mi-
neiro estima o investimento de R$ 
37 milhões nesta temporada - esse 
valor corresponde a um aumento 
de 48% em relação à quantia gasta 
em 2022 (R$ 25 milhões). 

Em documento assinado e en-
viado à imprensa pelo presidente 
Sérgio Coelho, o Galo especificou 
as mudanças que serão implemen-
tadas ao longo do ano (veja no 
fim da reportagem). A pouca uti-
lização da base foi alvo de críticas 
dos torcedores em 2022. O desen-
volvimento das categorias de base 
alvinegra também está atrelado à 
transformação do clube em Socie-
dade Anônima do Futebol (SAF), 
que está em estágio de maturação. 
(Superesportes)

Lucas Kal concedeu entrevista 
exclusiva ao Superesportes. Entre 
outros assuntos, o volante de 26 
anos projetou a temporada de 2023 
pelo América, detalhou os objetivos 
e comentou uma possível sonda-
gem do clube Internacional.

No Coelho desde o meio de 
2021, o jogador ressaltou a vontade 
da equipe em conquistar um título 
e ‘coroar a geração’. Neste período, 
ao lado dos companheiros, Kal aju-
dou o Coelho a fazer história com 
o oitavo lugar no Campeonato Bra-
sileiro de 2021 e as classificações 
seguidas à Copa Libertadores e Co-
pa-Sul Americana.

“Nós que estamos a mais tempo 
no clube falamos que falta um títu-
lo para essa ‘geração’, coroar esse 
trabalho. O América vem crescendo 
cada vez mais, tem demonstrado 
isso nas campanhas no Brasileiro, 
a ida para a Libertadores, Sul-Ame-
ricana”, disse. Ao contrário do ano 
passado, quando priorizou a Liber-

tadores, o América vê o título do 
Campeonato Mineiro como um dos 
objetivos na temporada. Lucas Kal 
admite a dificuldade do Estadual, 
mas garante que o grupo entra com 
o pensamento de levantar a taça.

“O Campeonato Mineiro não 
será diferente, muito disputado, 
com Atlético e Cruzeiro muito for-
tes, além de outras equipes, como 
o Tombense. Será um campeonato 
muito difícil, mas entramos com o 
pensamento de ser campeão e tirar 
o América dessa fila, coroando o 
trabalho”, garantiu.

SONDAGEM DO INTER?
 
Lucas Kal teve o nome especula-

do no Internacional recentemente, 
mas negou que tenha tido contato. 
De acordo com o Lance!, o volan-
te do América seria um dos nomes 
observados para ser o substituto de 
Gabriel, desfalque do Colorado nos 
primeiros meses desta temporada 

devido a uma grave lesão no joelho 
direito.

“Eu também fiquei sabendo pela 
imprensa, não chegou nada oficial. 
O que apareceu na imprensa foi o 
que vi também. Deixo nas mãos do 
meu empresário. Se surgir alguma 
coisa conversamos, mas meu foco é 
no América”, disse.

Lucas Kal foi titular absoluto 
do América em 2021 e no começo 
de 2022, mas perdeu espaço para 
Alê no fim da temporada passada. 
Ao todo, foram 66 jogos um gols 
e cinco assistências nesta segunda 
passagem pelo clube. O jogador 
também participou de 28 partidas 
entre 2019 e 2020.

Qual o patamar do América no 
futebol brasileiro? “Temos traba-
lhado muito para isso, chegar nos 
jogos contra as grandes equipes e 
possa mostrar o nosso trabalho, co-
locar em prática o que trabalhamos 
durante a semana. O futebol hoje 
está muito nivelado, então temos 

que correr, se esforçar ao máximo 
para que possamos jogar de igual 
para igual com todas as equipes, 
como temos feito nestes dois últi-
mos anos.”

Desempenho e números em 
2022 | “2021 foi tudo muito rápi-
do. Entrei no time e já comecei a 
ajudar com números. Claro, quan-
do tem esses números a cobrança 
é maior, não só de torcedores, mas 
minha mesmo. Em 2022 me cobrei 
muito por causa disso. Eu procuro 
ajudar o América de todas as for-
mas, com posicionamento, cortes, 
na defesa. Minha função é primei-
ramente ajudar na parte defensiva, 
mas claro que se surgirem gols ou 
assistências fico muito feliz.”

Possibilidade de mudança do 
esquema? “Ainda não foi definido, 
mas o Mancini sempre gosta de 
utilizar todos os atletas. Vai alterar 
esquema, formação, onde ele op-
tar por me colocar, estou à dispo-
sição para ajudar o clube. O setor 

de meio-campo está muito forte, 
são só jogadores de qualidade, que 
com certeza vão ajudar o América 
com os objetivos na temporada.”

Concorrência por vaga no time 
titular? “O calendário é muito gran-
de, muitos jogos durante a tempo-
rada. Não só no América, mas em 
qualquer clube, precisamos do gru-
po inteiro. Neste quesito, o nosso 
grupo é fantástico. Quem está no 

banco está ajudando quem está jo-
gando.”

“Sempre estamos nos cobrando 
no dia a dia, o que nos coloca mais 
ainda em condições de ajudar o 
América. Essa disputa sadia por po-
sição, não só no meio-campo, mas 
em todas as posições. Temos con-
versado o quanto está difícil mon-
tar um time neste ano, com muitos 
jogadores bons.” (Superesportes)
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HOJE É DIA de abraçar pelo aniversário, Mariela Batista, Le-
andro Caribé, o renomado advogado Álvaro Guilherme e Denize 
Miranda. Sintam-se abraçados e cumprimentados por este jorna-
lista. 

O GOVERNO do presidente Luiz Inácio Lula da Silva não vai 
retomar a cobrança do imposto sindical, que era cobrado anu-
almente de todos os trabalhadores e que foi extinto pela refor-
ma trabalhista de 2017. A ideia é fortalecer os sindicatos através 
de outros mecanismos, segundo o novo ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho. Duvido que isso ocorra. Lula sempre 
gostou de pelegos.

E SE O ASSUNTO é responsabilidade, não podemos deixar de 
citar a aposta que deve afetar todos os setores da economia (in-
clusive o seu emprego). Responsável por alavancar ou enterrar 
de vez uma empresa, o ESG se tornou prioridade máxima para as 
companhias, que já estão em uma verdadeira corrida por especia-
listas no assunto (e pagando muito bem por isso $).

A REAPLICAÇÃO do  (Enem) 2022 será realizada hoje e ama-
nhã para quem não fez a prova em novembro. De acordo com 
o Inep, responsável pela prova, 3.251 pessoas estão inscritas. 
Outros 71 mil candidatos privados de liberdade também farão o 
exame nestas datas. O direito à reaplicação vale para aqueles que 
tiveram algum problema logístico ou estavam com alguma doen-
ça infectocontagiosa em um dos dois dias do exame regular no 
ano passado e que tiveram as solicitações aprovadas pelo Inep.

O PROCON da Prefeitura de Moc iniciou na semana passada 
a fiscalização nos postos de combustíveis da cidade. O objetivo é 
apurar uma possível prática abusiva de elevação sem justa causa 
dos preços dos produtos, vedada pelo artigo 39 do Código de 
Defesa do Consumidor.

O PRESIDENTE dos Estados Unidos, Joe Biden, aprovou uma 
declaração de estado de emergência para a Califórnia depois que 
uma semana de tempestades matou pelo menos 12 pessoas nos 
últimos 10 dias e cortou a energia de centenas de milhares de 
residências e empresas no estado. A declaração de emergência 
autoriza a Agência Federal de Gerenciamento de Emergências 
(FEMA) a coordenar os esforços de socorro e mobilizar recursos 
emergenciais, disse a Casa Branca em um comunicado.

DÓLAR opera em alta e encosta em R$ 5,30 e interrompe uma 
sequência de dois pregões de quedas expressivas. Na última sex-
ta-feira, a moeda fechou em forte baixa de 2,17%, cotada a R$ 
5,2357. Com o resultado, o dólar acumulou queda de 0,80% na 
primeira semana do ano. Já o Ibovespa opera em queda neste 
pregão também devido à alta de hoje.

VIDA (DIVERSÃO) LONGE DO CELULAR 

A Prefeitura de Montes Claros, com a Secretaria de Esporte e Juventu-
de à frente e apoio de outros setores do Município, deu início na manhã 
de ontem, à Colônia de Férias para Crianças e Adolescentes. As ativida-
des estão sendo realizadas na Praça de Esportes, com acompanhamento 
de professores de Educação Física e monitores. Ao menos 240 alunos, 
matriculados em alguma escola de Montes Claros (municipal, estadual 
ou particular), estão participando das atividades. A colônia está dividida 
em dois períodos (120 crianças e adolescentes em cada), e terminam na 
próxima sexta-feira. 

INDO E VINDO 

Ainda aqui em Arraial D’ Ajuda, estou impressionado com o grande 
movimento deste verão. Parece até que o povo quer comemorar an-
tes das terríveis medidas que são esperadas no Governo Petista, pois 
as previsões pelo visto são péssimas e será um desastre. Vimos o que 
aconteceu no último final de semana em Brasília...

                
O POVO ACORDOU 

PELO QUE TUDO indica a população brasileira não está mesmo acei-
tando os absurdos que aconteceram nas últimas semanas com medidas 
absurdas anunciadas. Caravanas prometem seguir rumo à Brasília nos 
próximos dias. Que Deus tenha pena do nosso grandioso Brasil.

VERBAS 

SEIS MINISTROS do novo governo Lula destinaram, ao todo, R$ 
326,1 milhões do orçamento secreto a seus redutos eleitorais entre 
2021 e 2022. O mecanismo, por meio do qual políticos indicavam ver-
bas da União sem ser identificados e de forma desigual, recebeu duras 
críticas do presidente Luiz Inácio Lula da Silva em diversas ocasiões ao 
longo da campanha. São eles: o ministro da Agricultura, o senador Car-
los Fávaro (PSD-MT); Alexandre Silveira, da Agricultura; André de Paulo, 
da Pesca; Waldez Góes, da Integração; Daniela do Waguinho, do Turismo 
e Juscelino Filho, das comunicações.

VAP & VIP

LUAU NO CORUJÃO: Uma amiga foi responsável por esta bela foto com a 
lua iluminando meu coquetel. Ficou top!

LENIEL Almeida com as filhas, a médica Ana Paula e a dentista Adriana, 
fotografadas por Pedro Almeida na Bahia.

A “Feijoada do Theo” começará a “esquentar” depois do carnaval. Vejam 
este grupo animado formado por: Cristiano Cruz – Camila Nassau, Ulisses 
Leal - Raissa Leal, Bernardo Ferreira – Maria Clara Amaral.

CURTINDO aqui o litoral, minhas sobrinhas, Andréia Maria Clara e Cris-
tina.

A ARQUITETA, Sterphanie Paulino quando recebeu o troféu e o diploma 
das mãos do então prefeito Ruy Muniz.

Joenildo e Clarice Maciel Chaves vieram de Campo Grande com a família e 
comemoraram as datas no melhor estilo com canções tradicionais e danças 
Folclóricas. Tudo aconteceu na residência de Murilo e Dailva Maciel. No 
andar de cima, o inesquecível Nivaldo Maciel deve ter ficado feliz em ver 
sua bela família seguindo as tradições que ele gostava tanto.

A proprietária da barraca Pitinga lançou um bar no local onde o próprio 
cliente prepara seu coquetel.

JOSELITA Santiago feliz ao lado dos cinco netos.

VINICIUS PAULINO é um dos meus sobrinhos que reside aqui em Arraial e 
o fotografei com a esposa Rafaela, que é empresária do setor farmacêutico, 
com o filho Bernardo.

FAMÍLIA: Ruy e Raquel Muniz orgulhosos com seus quatro filhos: Matheus, 
Gabriel, Tiago e David.


